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Аннотация. В статье приводятся измеренные данные по генерации и потреблению активной и реактивной 

энергии для Мирновской ветроэлектростанции в Крыму за 2020 – 2023 год. Приведено описание алгоритма 
срабатывания компенсирующих устройств, а также графики изменения активной и реактивной мощностей для 
двух случаев: с конденсаторами коррекции мощности и без. На основе анализа графиков сделаны выводы о  
пульсирующем характере перетоков реактивной мощности, в результате чего необходимо компенсировать не 
реактивную энергию, а реактивную мощность. 
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Abstract. The article presents measured data on the generation and consumption of active and reactive energy for the 

Mirnovskaya wind farm in Crimea for 2020 – 2023. A description of the algorithm for actuation of compensating devices is 
given, as well as graphs of changes in active and reactive power for two cases: with and without power correction capacitors. 
Based on the analysis of the graphs, conclusions are made about the pulsating nature of reactive power flows, as a result of 
which it is necessary to compensate not for reactive energy, but for reactive power. 
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